



Oberbayern-Rundspruch Nr. 21 vom 12. Juni 2023

Auch heute am Mikrofon: **Heinz, DL2QT**

EINE MELDUNG AUS DEM DISTRIKT

Großraum-Fuchsjagd am 17. Juni

Liebe Fuchsjagdfreunde, die nächste Großraum-Fuchsjagd findet statt am Samstag, 17. Juni 2023, zur gewohnten Zeit von 13:30 Uhr bis 16:00 Uhr, für mobile Fuchsjäger bis 16:30 Uhr. Der Fuchs MOE sendet auf der Frequenz 145,550 MHz im 2-m-Band, MOI sendet auf 433,050 MHz im 70-cm-Band. Meldungen werden bis 16:00 Uhr von DB0ZU auf 145,725 MHz entgegen-
genommen, können aber auch über Internet (www.grossraum-fuchsjagd.de) abgegeben werden. Im Anschluss an die Sendezeit - etwa ab 17:00 Uhr - werden die Daten in einer kurzen Zusammenfassung bekanntgegeben.

Wir freuen uns, wenn wieder viele Peiler mitmachen!

Mit vy 73, Martin, DF3MC, für das Fuchsjagd-Team

MELDUNGEN AUS DEN ORTSVERBÄNDEN

C06 und C19 beim SOTA auf der Hochries am 17. Juni

Alle Jahre wieder steht in unseren Ortsvereinen eine Bergaktivierung im

Kalender, bei denen in einer gemeinschaftlichen Aktivität der Bergsport in der freien Natur mit dem Funkbetrieb verbunden wird.

Und wie es der Zufall so will, haben sich dieses Jahr der OV Dachau, C06, und der OV Mooschwaige-Germering, C19, den 17. Juni ausgesucht.

Was liegt da näher, als dass sich beide Ortsvereine zusammentun?

Als Ziel wurde die Hochries ausgewählt, die wir voraussichtlich gegen Mittag erreichen werden. Dort ist genügend Platz für zahlreiche Funkstationen.

Der Gipfel ist sowohl zu Fuß als auch per Bergbahn erreichbar.

Details zur Tour gibts auf der Webseite von C06 und auch mit dem Link im Archiv des Rundspruchs.

<https://www.darc.de/der-club/distrikte/c/ortsverbaende/06/aktivitaeten/#c303128>

Gäste aus anderen Ortverbänden sind herzlich willkommen!

Um Anmeldung per E-Mail bei Frank oder Robert wird gebeten.

Wer nicht mitgehen möchte, kann natürlich auch SOTA-Punkte sammeln und uns per Funk erreichen. Wir freuen uns über viele nette QSOs!

Schwerpunkt wird die Anrufrequenz auf 145,500 MHz sein; weitere Frequenzen werden im Internet auf sotawatch.org bekanntgegeben.

Die Tour findet nur bei gutem Wetter statt!

73 von Frank, DJ2FR, und Robert, DL4ROB

EINE MELDUNG AUS ÖSTERREICH

Das C25-Team war im Amateurfunkzentrum Wien

Wie auf der Homepage des ÖVSV zu lesen ist, war am 10. Juni das C25-Team aus DL im Amateurfunkzentrum zu Gast. Die umtriebige Gruppe im DARC-DOK C25 hat rund um den Red Pitaya einen leistungsfähigen Transceiver

gebaut. Diesen haben sie vorgestellt und standen Rede und Antwort auf alle Fragen. Es gab dazu auch einen Live-Stream für die weiter entfernten Klubmitglieder.

Edwin, DC9OE, hatte auch eine brandneue Endstufe im Gepäck für den Frequenzbereich 472 kHz bis 160 MHz, Output 250 W CW, max. 400 W PEP, Verstärkung ca. 18 dB bei einer Betriebsspannung von 50 V.

Info: Michael, OE1MCU, Präsident im ÖVSV-DV

Anmerkung der Redaktion: C25 war auch im März bei der Amateurfunktagung München vertreten und von den Besuchern immer umlagert.

EINIGE SONDERCALLS AUS VERSCHIEDENEN QUELLEN

DL50DBO - 50 Jahre Distrikt Bayern Ost

Im Jahr 2023 feiert der Distrikt Bayern-Ost (U) sein 50-jähriges Jubiläum. Dafür gibt es das Sonderrufzeichen DL50DBO und passend dazu den Sonder-DOK 50U. Das Rufzeichen kann von Mitgliedern des Distrikt Bayern-Ost für Funkaktivitäten ausgeliehen werden.

Äthiopien

Nach vier Jahren ist Ulli, DL9WVM, mit seiner äthiopischen Frau zurück in Addis Abeba, und in seiner Freizeit arbeitet er am häufigsten zwischen 06:30 und 14:00 Uhr aus der Clubstation **ET3AA**. Allerdings hängt es von den Vereinsmitgliedern ab, wann sie die Station für ihn öffnen. Ulli bleibt in Äthiopien bis zum 14. Juli und kehrt dann nach Deutschland zurück.

Gabun

Roland, F8EN, wird während seines Aufenthaltes in Gabun bis Ende Juli seinen 95. Geburtstag feiern. Er ist in der Zeit wieder unter dem Rufzeichen **TR8CR** nur in CW QRV.

Osterinseln

Vom 12. bis 18. Juni wird Cristian XQ3PCN (CE3PCN) von Hanga Roa als **CE0Y/XQ3PCN**, zusammen mit Manuel, **CE0Y/CA3YMR**, und Leonardo, **CE0Y/CE3KEY** QRV sein auf 20 – 10 Meter mit Delta-loops und einem 4-Element-Beam.

Marschall-Inseln

Bob, N7XR, ist aktiv als **V7/N7XR** von Kwajalein bis Ende Juni oder Anfang Juli. Er arbeitet in CW, RTTY und FT8 auf 160 bis 10 Meter.

WAS NOCH INTERESSIEREN KÖNNTE

Kids Day am 17. Juni

An diesem Tag sollen wieder die Jugendlichen ans Mikrofon, damit sie ein Gefühl bekommen, was Amateurfunk alles zu bieten hat. Das kann ganz privat an der eigenen Station geprobt werden oder an Klubstationen und öffentlich. Der Kids Day wurde von der amerikanischen ARRL ins Leben gerufen, und findet an zwei Wochenenden im Jahr statt. Empfohlene Frequenzen und Zeiten sind beim Referat AJW auf der DARC-Homepage zu finden.

<https://www.darc.de/der-club/referate/ajw/jugend/kids-day>

SAQ on air am Sonntag, 2. Juli

Zum Alexanderson-Tag plant der Längstwellensender in Grimeton wieder seine Sendung in CW auf 17,2 kHz. Die Anlage ist von 10:00 – 16:00 Uhr für das Publikum geöffnet, und jeweils nach einer halben Stunde Einlaufzeit der Maschinen geht SAQ um 11:00 Uhr und 14:00 Uhr mit der Sendung in die Luft. Auf YouTube kann alles live verfolgt werden, und weitere Details zu diesem Tag stehen auf der Homepage von SAQ: www.alexander.n.se

Geldstrafe für US-Funkamateure

Der kalifornische Funkamateur N6PJB wurde von der Federal Communications Commission (FCC) zur Zahlung von 24.000 \$ verpflichtet.

Er hatte absichtlich und mehrfach ohne Nennung seines Rufzeichens die Funkverbindungen der Western Amateur Radio Friendship Association (WARFA) gestört. Im November und Dezember 2022 konnte der Standort durch Peilungen auf 3,908 MHz ermittelt werden.

Quelle: ARRL

<http://www.arrl.org/news/licensee-hit-with-24-000-fine-for-jamming-net-failure-to-id-fcc>

Für die Einhaltung des Datenschutzgesetzes ist der Einsender der Mitteilung verantwortlich.

Meldungen für den Rundspruch bitte ausschließlich an die Adresse DLØBS@DARC.DE senden.

Redaktionsschluss ist jeweils am Sonntag um 10:00 Uhr Ortszeit.